



Paroisse
Saint-Matthieu sur Loire
 Sainte-Luce | Thouaré | Mauves



A PROPOS DES COMPTES...

Le Conseil des Affaires Economiques de la Paroisse (CAEP) a présenté les comptes pour l'année 2023 lors des messes des 14 et 15 avril. La paroisse a géré un budget de 151.000 € et dégage un résultat positif de 40.000 €. (*voir les détails sur les panneaux d'affichages dans les églises*).

Ce résultat demande d'abord de vous remercier, chers paroissiens, pour votre générosité... et nécessite aussi quelques explications légitimes.

Dans les années passées, notre paroisse a été l'objet de travaux importants : rénovation des maisons paroissiales de Thouaré et de Ste Luce (que toutes les paroisses du diocèse nous envient !) et nous avons aussi bénéficié d'aménagements de locaux, de sonorisations dans les églises (etc...) Ces gros chantiers et aménagements nécessaires ont été possibles grâce à l'aide du GSP (Groupement Solidaire des Paroisses) dont nous sommes membres avec 30 autres paroisses sur 70 dans le diocèse.

Il est aussi notable que notre paroisse est constituée de 3 églises communales (construites avant 1905), et que les travaux d'entretien de ces bâtiments sont pris en charge par les communes... alors que de nombreuses paroisses ont des églises plus récentes qu'elles doivent entretenir financièrement. Les situations sont donc très différentes d'une paroisse à l'autre.

C'est pour cela que, dans les futures orientations diocésaines, notre évêque envisage que la solidarité vécue au sein du GSP s'étende à toutes les paroisses du diocèse par souci d'équité et de donner aux paroisses moins favorisées les moyens de vivre la mission.

Ainsi le bénéfice que nous dégageons pour l'année 2023 est dont reversé au budget du GSP, ouvrant ainsi notre don aux besoins missionnaires de tout le diocèse. Votre participation est donc tout aussi précieuse pour la vie de l'Eglise.

En lançant la nouvelle campagne 2024 du Denier de l'Eglise, le diocèse propose un petit feuillet d'explication « *A quoi servent vos dons ?* » que nous vous invitons à prendre dans les églises, avec l'enveloppe habituelle.

Nous sommes à votre disposition pour tout complément d'information.

Michel Leroux, au nom des membres du CAEP



SAMEDI 13 AVRIL : ORDINATION DIACONALE DE PIERRE POITOU



De nombreux paroissiens - et chrétiens du diocèse - étaient présents pour accompagner Pierre, ainsi que Thierry et Dominique, tous les trois ordonnés diacres permanents, au service de leur paroisse respective et du diocèse de Nantes. Comme les deux diacres déjà au service de notre paroisse (Patrick D. et Patrick J.), Pierre assurera le service liturgique, la prédication, la célébration de baptêmes et de mariages... et autres accompagnements confiés par notre évêque. Nous sommes très heureux de l'accueillir et de l'accompagner dans ce nouveau ministère.

DIMANCHE 21 AVRIL : JOURNÉE MONDIALE POUR LES VOCATIONS

Pour la **Journée mondiale de prière pour les vocations** qui aura lieu le le **dimanche 21 avril 2024**, le Pape François a publié le message intitulé: « *Appelés à semer l'espérance et à construire la Paix* », « *Nombreux sont les charismes – nous dit-il – et nous sommes appelés à nous écouter réciproquement et à marcher ensemble pour les découvrir et pour discerner en quoi l'Esprit nous appelle pour le bien de tous* ». « *Nous sommes tous appelés à donner corps et cœur à l'espérance de l'Évangile.* »

Retrouvez la prière de Mgr PERCEROU sur : <https://diocese44.fr/journee-mondiale-de-priere-pour-les-vocations/>



A noter!



Judi 25 avril

Dernière rencontre pour la formation biblique à 14h30 à Ste Luce

Vendredi 26 avril

Rencontre du MCR à 14h à Ste Luce

Vendredi 26 avril

Prière du chapelet à 18h à Thouaré



« THE WEEK, 4 SOIRÉES POUR LA CRÉATION »

Comment pouvons-nous être de meilleurs gestionnaires de la Création que Dieu nous a été confiée ?



Pour avancer dans notre conversion personnelle, comme le pape François nous y invite fortement, le groupe *Eglise Verte* de la paroisse vous propose de réaliser un parcours « The Week ».

Il s'agit de cheminer entre personnes « de bonne volonté » en participant à 4 soirées qui aident à aborder l'une des plus grandes questions de notre époque : comment convertir nos cœurs pour mettre en œuvre un monde plus désirable et plus respectueux de la création ?

Chaque soirée est construite sur la base d'une vidéo de 1h, extrêmement bien documentée, plaisante à regarder, et suivie d'échanges fraternels sur une 1/2 h.

The Week est pour ceux d'entre nous qui veulent savoir comment le changement climatique nous affectera là où nous vivons dans 10, 20 ou 30 ans, et ce que nous pouvons concrètement faire pour y faire face.

Nous nous retrouverons dans une salle de la paroisse St Matthieu entre 20h30 et 22h00 les jeudi 16, 23, et 30 du mois de mai ainsi que le jeudi 6 juin.

Réservez vos dates !! Il est plutôt recommandé de pouvoir participer aux 4 soirées, mais si vous ne pouvez pas venir à l'une d'elle, ce n'est pas très grave, vous aurez un lien pour visionner la vidéo en replay avant la soirée suivante.

A très bientôt pour plus d'information.

Contact et inscription auprès d'H. Ducellier : henri@chateaudethouare.com



FÊTE DE L'ASCENSION

Messes : **Mercredi 8 mai à 18h30** en l'église de Thouaré.

Judi 9 mai - à 9h45 en l'église de Mauves

- **à 11h** en l'église de Ste Luce



Avec l'arrivée des beaux jours, la campagne de chauffage pour nos trois églises, maisons paroissiales et salles de réunions va se terminer. Ce service nécessaire au confort de chacun est un service très coûteux, et d'autant plus que le prix de l'énergie a flambé ! **Merci à tous ceux qui ont déjà contribué à financer ce service.** Il n'est pas trop

tard, si vous ne l'avez pas encore fait, pour transmettre votre participation selon vos possibilités. Si vous êtes imposable, les dons restent déductibles à hauteur de 66 %, dans la limite de 20 % du revenu imposable (tous renseignements sur: impots.gouv.fr). Des enveloppes sont à votre disposition dans les églises.

CÉRÉMONIES DU 8 MAI

Célébrations religieuses du 11 novembre :

Mercredi 8 mai : - à 9h45 à l'église de Ste Luce.

- à 9h00 à l'église de Thouaré.

Dimanche 5 mai : au cours de la messe à 9h45 à Mauves



RENCONTRE AVEC FLORIANNE



Florianne est installée avec son mari Alexandre depuis août 2022 à Thouaré, elle est mère de deux enfants et elle anime le temps de la Parole adapté pour les enfants aux messes des familles de Thouaré. Nous sommes partis à sa rencontre pour lui demander de nous parler d'une initiative en lien avec la nature, l'écologie et le partage...

Florianne, tu fais partie de « PEPS », peux-tu expliquer à nos lecteurs en quoi cela consiste ?

PEPS pour « *Partage et Émerveillement au Potager des Surprises* » est une association qui a pour but de réhabiliter le potager et le verger du château de Thouaré, dans une démarche d'agro-écologie tout en partageant et s'émerveillant autour d'une expérimentation en « syntropie ». La **syntropie** est une méthode qui vise à développer une culture de l'abondance par la diversité des espèces végétales et animales, leur densité et la recherche des apports complémentaires des uns par rapport aux autres.

L'initiative a débuté à l'été 2023 sous l'impulsion de Laurence D., la propriétaire, qui avait suivi un stage de sensibilisation à cette technique d'agriculture par l'association REHAB (Ré habiter la terre). Dans un premier temps, le terrain d'une surface de 450 m² a été préparé en l'enrichissant de fumier de cheval et de foin puis recouvert de cartons et de bâches pour laisser le sol absorber cet apport durant l'hiver. Les journées du patrimoine de l'automne dernier ont permis de nouer des contacts et d'accueillir de nouveaux adhérents dans notre équipe. Des séances de travail collectif ont régulièrement lieu pour préparer des boutures, des semis, des plantations, l'accompagnement de la croissance des plantes, la taille... Au-delà de l'attente des récoltes qui couronnent le travail accompli, chacun(e) apporte sa contribution au projet, via du temps, des connaissances, des dons de plantes... Chacun peut s'enrichir de l'expérience de l'autre. En plus de l'activité ordinaire, des ateliers animés sont organisés régulièrement autour de thèmes tels que : la taille des arbres fruitiers, le bouturage, les fleurs comestibles...

Quelles sont les valeurs de ce projet qui t'ont attirée ? Comment mets-tu cela en relation avec ta foi ?

On peut voir dans ce projet une manière de vivre la conversion écologique promue par François dans l'encyclique *Laudato Si*. Si l'association PEPS n'est pas confessionnelle, je me rends compte que nous sommes plusieurs membres qui faisons aussi partie de la paroisse.

Ce qui m'a plu aussi dans ce projet c'est l'idée de transmission aux générations futures, transmettre ce lieu qui est redevenu ce qu'il était autrefois, c'est-à-dire un potager, transmettre par notre travail une nature préservée.

Et enfin, le jardin est pour moi un lieu privilégié où je peux me ressourcer spirituellement, c'est un lieu propice à la contemplation, un lieu qui donne la paix.

Recueilli par Jérôme Girod